
 

                                   Extertal, 4.10.2019 

An die 
Gemeinde Extertal 
Frau Bürgermeisterin 
Monika Rehmert 
- Rathaus - 
32699 Extertal-Bösingfeld 

 
Reinigung im Bereich der Extertaler Schulen 
 
Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Rehmert, 
 

der Rat möge beschließen: 
 

der Fachausschuss „Generationen, Schule, Soziales, Sport“ beschäftigt 
sich in seiner nächsten Sitzung ausführlich mit der Thematik „Reinigung 
im Bereich der Extertaler Schulen“. Eine Verbesserung der 
Reinigungsqualität ist anzustreben. Etwaige notwendige Entscheidungen 
sind dann im Haupt- bzw. Bauausschuss zu treffen. 
Sollten diesbezüglich weitere finanzielle Mittel erforderlich sein, so sind 
sie im Haushaltsplan für das Jahr 2020 einzustellen.  
 
Begründung: 
 

In den letzten Sitzungen des Fachausschusses wurde das Thema bereits 
andiskutiert. Unsere Fraktion hat gefordert, die Problematik eingehend zu 
erörtern. Der nun vorliegende schriftliche Antrag dient als Grundlage 
hierzu.  
Die Schulleitungen bemängeln, dass die Reinigung Defizite aufweist. 
Politisch wurde vor ca. 15 Jahren entschieden, die Raumpflege sukzessiv 
von eigenen Kräften auf Fremdfirmen zu übertragen. 
Aufgrund der o.g. Kritik an der mangelnden Reinigungsqualität gilt es, die 
Effektivität des damaligen Beschlusses zu überprüfen. 
 



Wir wollen mit dem Antrag Klarheit in die Diskussion bringen und 
erbitten Antworten auf folgende Fragen: 
 

 Welche inhaltliche Vorgaben sind in den Reinigungsverträgen 
enthalten? (Vorlage der Verträge an die Ausschussmitglieder) 

 Wie erfolgt die Kontrolle? 
 Wie kann eine Verbesserung der Reinigungsqualität erzielt werden? 
 Ist mit den jetzigen Ausgaben eine adäquate Reinigungsqualität 

überhaupt zu erreichen - oder muss evtl. finanziell nachjustiert werden? 
 

Ziel der Behandlung der Thematik muss es sein, am Ende eine 
Verbesserung und zufriedenstellende Reinigungsleistung zu erreichen. 
Wenn dies plausibel nur mit einer Erhöhung des Mitteleinsatzes erfolgen 
kann, erbitten wir von der Verwaltung entsprechende finanzielle 
Vorschläge. 
 
Freundliche Grüße 
 
 
 
Manfred Stoller     Michael Wehrmann 
- Fraktionsvorsitzender -   Hans Friedrichs 

- stellv. Fraktionsvorsitzende - 


